

ACTE II DE LA DÉCENTRALISATION : ENJEUX ET CONSÉQUENCES POUR LES ASSOCIATIONS

Séminaire fonda du 11 juin 2005

Avec la décentralisation et particulièrement la régionalisation, un mouvement important est engagé depuis près d'un quart de siècle qui change profondément la donne politique pour tous les acteurs de la société, notamment pour les associations. Celles-ci doivent en prendre la mesure, dégager les enjeux qui les concernent et prévoir la meilleure façon pour elles de les aborder.

C'est à cette tâche que la fonda et son comité de coordination de l'action régionale ont consacré le séminaire de juin 2005.

Ce premier séminaire ouvert a réuni trente personnes : des membres de la fonda et des fonda régionales, et quelques représentants de leurs partenaires (Dies, Fondation de France, autres associations). Voulu et co-animé par la fonda et les fonda régionales, il importait qu'il associe d'emblée des associations locales qui réfléchissent à la façon de prendre position dans ce nouveau dispositif institutionnel ; elles représentaient la moitié des participants.

Ce séminaire ouvre une série d'autres séminaires de la fonda sur la décentralisation et ses conséquences pour les associations, avec l'objectif d'accumuler progressivement des expériences et des informations, des réflexions et des analyses à partager entre responsables associatifs locaux et nationaux membres ou partenaires de la fonda, et entre ceux-ci et des représentants des pouvoirs publics.